主主義を支えるため

1960~80年代の日本は黄金期。れた30年、で社会の中核となる中間層がれた3年、で社会の中核となる中間層がた。民主党政権も、分厚い中間層をつく を置く くと述 民主党政権も、分厚い、その恩恵が下まで及 ぶ政策を掲 済を成

がらコストへ。大量に流新自由主義を取り 営を

側き手は人材からコストへ。大量解雇に 非正規社員の急増。企業は設備投資に及 が腰。長期的な視点を持たず、目の前の 株価の動向に一喜一憂する。米価も食管 法の廃止と市場原理で下落する。 そこにグローバルと高齢化の波が押し よせる。所得、大企業と中小企業、大都 市と地方。格差が鮮明になり、固定化し ていく。富裕層の子どもは高い教育を受けこの層に留まる。貧困層の子どもはこ こから抜け出せない。これが社会の分断 を生み、政治の不安定化につながる。 中間層が重要なのは、民主主義の基 でである。民主主義の を生み、政治の不安定化につながる。 本学定した職と収入があり、相応の分別を 持ち、中庸の精神を保つ者が資質ある指 経済的観点からもこの層は、教育投資 経済的観点からもこの層は、教育投資

ションを生み出す原動力となる。本の蓄積になり、経済成長やイに力を入れる傾向にある。それが の蓄積になり、経済成長やイノベー力を入れる傾向にある。それが人的資経済的観点からもこの層は、教育投資 てはならない。 中間! 展層

> 見組をつける。 はの

今は誰もが行き場を無くしてい。共同体も、限りなく弱まっている。

権が相次いでいるのは危険な兆候だ。私にすがるようになる。先進国で独裁的政属するものがないか、あっても希薄に属するものがないか、あっても希薄に 再生しなければならない 居場所になり、